

terminé à soutenir, parce que je crois que la mesure proposée allumera un incendie de discordes dans le pays, et accroîtra inévitablement les animosités religieuses déjà trop ombrées et trop animées."

Sir James Graham n'est pas moins explicite dans son discours à la Chambre des Communes.

" Il me reste, dit-il, à parler du bill des titres ecclésiastiques, que mes devoirs publics, comme je les comprends, ne me permettent pas de soutenir, par ce qu'il opprimerait les sujets catholiques romains de Sa Majesté, et démentirait la politique suivie depuis trente ans par nos hommes d'Etat les meilleurs et les plus sages.

"... Nous n'avons pu nous entendre avec Lord John Russell, qui consentait à modifier son bill, mais non à l'aba donner, par ce qu'il le regardait comme nécessaire au bien public. Cette difficulté, la seule réelle, a été pour nous tous insurmontable."

Le non du siège *in partibus* de Mgr. le coadjuteur n'est pas, comme le disait l'*Ami de la Religion*, Troa mais bien TLOA, évêché suffragant de Myre en Lycie. Le ci-devant titulaire de cet évêché est l'évêque actuel de Liverpool; et l'archevêque de Myre est Mgr. Garibaldi, nonce apostolique en France. Il est à remarquer que les évêchés de Telmesse et de Sidyme sont suffragants de la même métropole.

Une lettre de Rome, datée du 23 février et arrivée aujourd'hui, donne ces nouvelles: "Mgr. le coadjuteur de Québec a été consacré aujourd'hui dans l'église des Lazarites par les mains du vénérable et saint Cardinal Franzoni, assisté de l'archevêque de New-York et de l'évêque de Marseille." Mgr. devait quitter Rome vers le 15 de mars à moins qu'il ne fût obligé de retarder son départ pour attendre le pallium de Mgr. l'Archevêque. Il espère être à Québec au commencement de juin.

Lord Elgin se propose, dit le *Mercury*, de visiter Québec vers le 15 mai.

La *Gazette* de Québec se dit informée, sur la meilleure autorité, que le parlement s'assemblera entre le 15 mai et le 1er juin.

Le pont suspendu de Queenston a été ouvert le 19 mars.

CALIFORNIE. Mgr. Alemani, évêque de San-Francisco est arrivé dans son diocèse au commencement de février. Il a nommé Mr. A. Janglois son vicaire-général.

Décédée à Sainte Anne de la Pérade, à l'âge de 49 ans, Dame Josephthe Gaudry, épouse de Sieur Olivier Marcotte, maître-meurier. Elle était mère de trois élèves de cette maison.

## NOUVELLES ÉTRANGÈRES

ANGLETERRE. Le conseil municipal de Londres s'est assemblé le 13 mars, sous la présidence du lord-maire, et a voté une pétition qui doit être présentée par les schérifs aux deux chambres du parlement "contre l'agression récente du Pape de Rome et pour la préservation inviolable de la suprématie de la Reine et des libertés civiles et religieuses de ses sujets."

Le clergé de Londres et des environs, s'est assemblé le même jour; et, dans une résolution qu'il a votée, il prétend que le bill actuellement devant la chambre des Communes est insuffisant pour repousser "l'agression papale."

Sir George Seymour, commandant en chef de la station de l'Amérique-Septentrionale et des Indes-Occidentales, a arboré son pavillon, le 13 mars, à bord du *Cumberland*.

IRLANDE. Tous les archevêques et évêques d'Irlande ont adressé une lettre commune à leurs ouailles. Après avoir exposé dans cette lettre le but et les suites de la mesure de Lord John Russell, ils les exhortent à être fidèles observateurs de leurs devoirs, à montrer beaucoup de loyauté, de modération et de patience, et surtout à adresser de ferventes prières au Très-Haut, qui tient dans ses mains la destinée des nations. En leur recommandant d'avoir recours au ciel, ils ne prétendent cependant pas condamner l'emploi de moyens légaux, pour se soustraire à l'oppression.

On écrit de Dublin au *Times*, à la date du 13 mars: "Les assemblées ou les "démonstrations" pullulent comme les champignons après les ondées de pluie; et par manière de perpétuer l'agitation, le peuple de Limerick a fait les démarches préparatoires à la formation d'une "association catholique" en permanence "pour la protection de la liberté sans restriction des cultes, et pour l'appropriation des revenus de ce qu'on appelle l'église établie à des objets séculiers."

FRANCE. L'anniversaire de la révolution française s'est passé sans troubles. Dans plusieurs villes les autorités ont défendu les banquets et les républicains se sont soumis tranquillement. A Paris les représentants de la gauche ont assisté aux cérémonies religieuses qui ont eu lieu à Notre-Dame et à la Magdelaine, après quoi une immense procession de 200,000 personnes, d'après un journal, s'est rendue à la colonne de la Bastille. Le cortège était paisible, et les seuls cris proférés furent ceux de *Vive la République*. Dans l'après-midi, près de 100 membres de la *Montagne* dînèrent ensemble.

Les ministres ont déclaré, dans un comité de l'Assemblée législative, que le nombre de soldats, à Rome, pendant 1851, ne serait pas moindre que 10,000 hommes de cavalerie, mais qu'ils ne pourraient pas dire quand cesserait l'occupation.

ROME. Les mauvais procédés des soldats romains à l'égard des troupes françai-

ses ont forcé le général Gémeau à prendre des mesures très-sévères contre ces faits de désobéissance. Voici un fait propre à faire juger de la démoralisation de ces troupes: Quelques dragons, qui faisaient le métier de voleurs de grands chemins, étant poursuivis par les gendarmes pontificaux, ont été rejoints dans les montagnes les bandes organisées dont on a tant de peine à arrêter les déprédations.

L'Évêque d'Orléans a fait présent à la fabrique de St. Pierre de Rome d'un ciboire enrichi de pierres précieuses, et tout-à-fait digne de figurer à côté de l'ostensoir offert au St. Père, il y a quelques mois, par les évêques de la province de Besançon.

Le curé de Genève, qui est maintenant à Rome a obtenu du St. Père 5,000 frs. pour la construction d'une nouvelle église que l'on construit dans la métropole du Calvinisme. D'autres personnages lui ont donné des sommes plus ou moins considérables. Le Cardinal Antonelli, secrétaire d'état, lui a fait don de 1,000 frs.

Le nombre des fidèles qui au commencement de ce siècle était à Genève de 500 s'est élevé à plus de 11,000.

S. A. le bey de Tunis a envoyé à Rome S. Exc. le baon Rasso, son secrétaire intime, pour féliciter le Saint-Père à l'occasion de sa rentrée dans ses États. Cet hommage aurait été rendu depuis longtemps, sans le choléra, qui sévissait dans les États du bey.

ESPAGNE. Le nouveau ministère se compose comme suit: M. Bravo Murillo, ministre des finances et président du conseil. M. Firmin Artelea, ministre de l'intérieur. M. Beltran de Lis, ministre des affaires étrangères. M. le général comte de Mirasol, ministre de la marine. M. Fernandez Negrelo, ministre de grâces et de justice. M. Gonzalez Romero, ministre des travaux publics. Tous les membres de ce ministère appartiennent au parti conservateur.

Le Pape vient d'envoyer à Madrid des cadeaux destinés à la Reine, au maréchal Narvaez et à M. Pidal. Parmi ces présents, se trouve une table en mosaïque, qui représente le temple de la Sibylle à Trivoli, encadré dans un semis d'oiseaux et de papillons, se terminant aux bords de la table par une guirlande de roses. On remarque encore un tableau en tapisserie exécuté par les élèves de l'hospice de Saint-Michel, d'après la Sibylle de Dominique et un modèle antique de l'obélisque de Flamininus.

ALLEMAGNE. Il paraît qu'on a résolu à Dresde de reconstituer la Confédération Germanique sur des bases nouvelles. Au lieu des 17 voix, dont se composait l'ancienne diète, la nouvelle est réduite à 11 voix, qui seront ainsi réparties: